

Alcaldesa denunció a la Superintendencia graves deficiencias en el servicio de Esval en Villa Alemana

En los siete meses de gestión del Municipio Transformador han sido constantes las denuncias de vecinos y vecinas por deficiencias en el servicio de la empresa sanitaria Esval y para abordar esta situación, la alcaldesa de Villa Alemana, Javiera Toledo, se reunió con el jefe regional de la Superintendencia de Servicios Sanitarios.

En el encuentro, la alcaldesa, Javiera Toledo, manifestó que dichas deficiencias se evidencian en las reiteradas rotura de matrices de agua y también en problemas en los servicios de alcantarillado, que han provocado vertimiento de aguas, limpias y servidas, perjudicando, en este último caso, la salud psico-emocional de vecinos y vecinas de la comuna.

Anuncio Patrocinado

"Hoy día tenemos vecinos y vecinas que llevan años con sus ventanas cerradas, los niños y niñas no pueden salir a jugar. Vemos rebalses en diferentes puntos de la ciudad de manera simultánea, donde hay fecas vertidas y hay un problema de mal olor", detalló la alcaldesa.

Ecocidio en Humedal Quilpué



WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  **Impresiones**
-  **Manejo de redes sociales**
-  **Videos y fotografías profesionales**

 **Conversemos por WhatsApp**

A esto se suma el vertimiento de aguas servidas al Humedal Urbano Quilpué, sobre el que,

Alcaldesa denunció a la Superintendencia graves deficiencias en el servicio de Esval en Villa Alemana

en enero de este año, el Municipio Transformador comenzó un Plan de Gobernanza, precisamente para proteger y conservar este cuerpo de agua.

Tras una visita inspectiva al lugar, la Dirección Ambiental de la Municipalidad de Villa Alemana, determinó que dicho vertimiento provino de un ducto de aguas lluvias que fue utilizado para la descarga de aguas grises y negras, situación que se prolongó por varios días y generó malos olores en el lugar, lo que la alcaldesa calificó como “ecocidio” y precisó “la descarga (de aguas servidas) ha provocado daño a la capacidad anaeróbica y muerte de todo lo que tiene vida (en el humedal)”.

Cabe consignar que dichos cuerpos de aguas son ricos en biodiversidad, destaca la presencia de la rana chilena, especie protegida y que integra la lista roja de especies amenazadas.

El Municipio Transformador, gracias a un convenio suscrito con la carrera de Ingeniería Civil Ambiental de la Universidad de Valparaíso, realizó un estudio de análisis de agua en el Humedal Quilpué y determinó “parámetros físico-químicos de 0,62 partículas por millón en relación a la demanda biológica de oxígeno disuelto (DB05); en tanto, los parámetros normales y necesarios para la existencia de vida, tanto animal como vegetal, deben corresponder a 6 o 7 partículas por millón”.

Finalmente, a lo expuesto se suma el desgate de la ciudad provocado por “trabajos que no terminan o que quedan a medio terminar, lo que produce que nuestras calles y veredas estén en mal estado y que, como municipio, tengamos que invertir recursos para solucionar lo que ellos han generado”, denunció la alcaldesa, Javiera Toledo.

Con todos estos antecedentes, en la cita se acordó el comienzo de un trabajo colaborativo, entre ambas instituciones, para agilizar la gestión y entregar respuesta oportuna, expedita e inmediata a los requerimientos de la comunidad, como lo manifestó Carlos Órdenes, jefe regional de la Superintendencia de Servicios Sanitarios, SISS.

Órdenes, explicó que, como servicio, durante 2021 recibieron 110 reclamos de vecinos de Villa Alemana, y de ellos la mitad corresponde a problemas en el servicio de alcantarillado, por lo que “es un aspecto del servicio que la empresa tiene que mejorar sustantivamente en la comuna”, enfatizó.

El jefe regional de la SISS, agregó que “acordamos actuar con un procedimiento de atención de la emergencia frente a los principales problemas que presenta la comuna en el servicio que presta Esval que es, fundamentalmente, los rebases de aguas servidas”.

Alcaldesa denunció a la Superintendencia graves deficiencias en el servicio de Esval en Villa Alemana

"Queríamos trabajar con la Superintendencia de Servicios Sanitarios para que regulen, fiscalicen y Esval haga lo que le corresponde", declaró finalmente la alcaldesa, Javiera Toledo, y agregó "es una empresa privada que cobra por su mantenimiento, por el recurso hídrico y no se está haciendo responsable de ese recurso. A veces sale a apalancar recursos del gobierno regional y no se está haciendo responsable. No nos ha presentado un plan de prevención, un plan de mantenimiento, ni menos de reparación".

Actualmente, la Municipalidad de Villa Alemana mantiene un reclamo en la Superintendencia de Servicios Sanitarios y, en el plano judicial, ha tramitado un recurso de protección, en representación de vecinos de la comuna.



Alcaldesa denunció a la Superintendencia graves deficiencias en el servicio de Esval en Villa Alemana



y tú, ¿qué opinas?